
佛山市南海区第十七届人民代表大会

第四次会议代表提出的议案

处理意见报告

（2024 年 2 月 1 日佛山市南海区第十七届人民代表大会

第四次会议主席团第二次会议通过）

区十七届人大四次会议议案审查委员会主任委员 罗坚华

至代表提出议案截止时间，大会秘书处收到代表 10 人以上联

名提出的议事原案共 10 件。其中:财政经济方面 4 件，社会建设

方面 1 件，教科文卫体方面 2 件，城建交通与环保方面 3 件。

议案审查委员会对代表所提出的议事原案进行了审查。议案

审查委员会认为，这些议事原案的内容，紧贴人民群众关心的热

点、难点，集中反映了人民群众的新期待，对推动现代化活力新

南海建设再上新台阶具有十分重要的意义。

经议案审查委员会讨论研究：黄丽芳代表领衔提出的《关于

优化水环境,打造水经济，建设高水平“水上南海”的议案》，回

应了人民群众对美好生活的新需求，对推动绿美南海生态建设和

城产人文高质量融合发展有着重要的意义，故将其作为议案办理。

由于该议案的内容不属于需要在本次会议上直接解决，不列入本



次大会的议程。另外的 9 件议事原案基本属于政府和有关组织职

权范围内可以解决的问题，经报大会主席团审议同意，转为建议、

意见处理。会议期间，大会秘书处还收到代表向大会提出的对各

方面工作的建议、意见 80 件，两项合计 89 件。这些建议、意见，

区人大常委会将根据《广东省各级人民代表大会代表建议、批评

和意见办理规定》交区政府和有关组织研究处理。其中，林志萍

等代表提出的《关于完善城市地下市政基础设施管理机制的议案》

（转建议）、刘喜容等代表提出的《关于公共停车场及小区增设

新能源汽车公共充电桩的议案》（转建议）、郭红霞代表提出的

《关于搭建南海区内企业与高校的对接平台，将入职培训和高校

实习相结合的建议》和李汉荣代表提出的《关于加强扶持现代农

业发展的建议》，经大会主席团审议同意，作为重点建议办理。

认真研究办理代表议案、建议是有关机关、组织的法定职责。

区人民政府及各承办单位要高度重视，认真办理。承办单位应当

自代表议案、建议交办之日起三个月内答复代表；涉及面广、处

理难度大的，应当自交办之日起六个月内答复。区人大常委会要

加强统筹协调，落实督办责任，督促承办单位认真研究办理，做

好答复意见落实工作。


